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Niederschrift 
 
über die 8. Sitzung der Gemeindevertretung am 13. Oktober 2009 in der Kurverwaltung Nord-
strand, Schulweg 4, Nordstrand 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung:   21.00 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Heinz Uwe Domeyer 
2. Gemeindevertreter Jörg Bahnsen 
3. Gemeindevertreter Werner Peter Paulsen 
4. Gemeindevertreter Michael Brauer 
5. Gemeindevertreterin Heidi Jürs 
6. Gemeindevertreter Albrecht Domeyer 
7. Gemeindevertreter Dirk Ketelsen 
8. Gemeindevertreterin Karla Bruns 
9. Gemeindevertreter Hans Walter Domeyer 
10. Gemeindevertreterin Monika Empen 
11. Gemeindevertreterin Ruth Hartwig-Kruse 
12. Gemeindevertreter Gerd Asmussen 
13. Gemeindevertreterin Astrid Frädermann 
14. Gemeindevertreterin Heinke Kloevekorn 
 
Entschuldigt fehlen: 
Gemeindevertreter Manfred Kooistra 
Gemeindevertreter Franz Josef Baudewig 
Gemeindevertreter Olaf Hansen 
 
Von der Verwaltung sind anwesend: 
Regina Reuß, Kurverwaltung Nordstrand 
Thomas Magnussen, Protokollführer 
sowie 4 bürgerliche Ausschussmitglieder  
 
 
Bürgermeister Domeyer eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung und begrüßt die Anwe-
senden. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. Die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt. Die Tagesordnung wird um die Punkte „Sachstand Sanie-
rung des Sporthallendachs“, „Bildung eines Arbeitskreises `Photovoltaikstandort auf Nord-
strand`“ und „Personalangelegenheiten“ ergänzt. 
 
Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 01.07.2009 
3. Berichte des Bürgermeisters 
4. Berichte der Ausschüsse und der Delegierten 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Neu- und Umbesetzung von Ausschüssen 
7. Entwurfs- und Auslegungsbeschluss für die 1. Änderung und Erweiterung des Bebau-

ungsplanes Nr. 13 für das Gebiet der Pohnshalligkoog-Straße (Schräger Weg) 
8. Vergabe von Hausnummern im Längsweg und Süderhafen 
9. Bildung eines Arbeitskreises „Photovoltaikstandorte auf Nordstrand“ 
10. Sachstand Sanierung des Sporthallendachs 
Nicht öffentlich: 
11. Personalangelegenheiten 
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1. Einwohnerfragestunde 
Heiko Reinhold fragt nach, wieso die bisherige Verkehrsregelung im Bereich des Hütten-
weges/Süderquerweges, wonach die Zufahrt nur für Anlieger frei war, geändert wurde. 
Bürgermeister Domeyer erläutert, dass am 3.7.2009 eine Verkehrsschau stattgefunden 
hat. Die Verkehrsabteilung des Kreises hat hierbei vorgegeben, dass die Einfahrtsbe-
schränkungen für diese Straßen aufzuheben sind, da es sich um Straßen handelt, die dem 
Allgemeingebrauch zur Verfügung stehen und vom Ausbauzustand her sich nicht von an-
deren Straßen im Kreis unterscheiden, an denen eine solche Verkehrsbeschränkung nicht 
besteht. 

 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 7. Sitzung am 01.07.2009 

Die Niederschrift der 7. Sitzung der Gemeindevertretung vom 01. Juli 2009 wird in der vor-
liegenden Form einstimmig festgestellt. 
 
 

3. Berichte des Bürgermeisters 
• Die Nationalparkausstellung ist fertig gestellt und wurde eingeweiht. Die Ausstellung 

ist im Sommer gut besucht worden. 
• Die diesjährige Nordstrander Musiktage waren gut besucht. Finanziell hat sich die 

Veranstaltung wieder als tragbar erwiesen. Daher ist eine Durchführung auch für 2010 
geplant. 

• Die Machbarkeitsstudie „Anlegestelle Nordstrandischmoor“ wurde fertig gestellt. 
Ruth Hartwig-Kruse berichtet, dass Variante 1, welche das Bestehen des jetzigen An-
legers mit entsprechenden jährlichen Arbeiten durch das LKN vorsieht, favorisiert wird. 
Die Kosten der Machbarkeitsstudie belaufen sich auf ca. 7.000 € und werden je zur 
Hälfte von der Gemeinde und der Adler-Reederei getragen. 

• Die Renovierungsarbeiten an der Feuerwehrzentrale sind für dieses Jahr abge-
schlossen. Im Rahmen eines „Tag der offenen Tür“ wurde das neue Feuerwehrfahr-
zeug vorgestellt. 

• Für die Sanierung der Schwarzdecken im Gemeindegebiet wurden 11.000 € gezahlt. 
Die Finanzierung erfolgte aus der Schwarzdeckenrücklage. 

• Der diesjährige Seniorenausflug wurde nach Aventoft und Tondern (Dänemark) 
durchgeführt. 

• Die Sturmfluttage waren sehr gut besucht. 
• Das Kreiskonzept als Grundlage für die Fortschreibung des Regionalplanes V sieht für 

die Gemeinde keine zusätzlichen Windfindungsflächen vor. Hiergegen hat die Ge-
meinde Widerspruch eingelegt. 

• Die Adler-Reederei wird einen Gedenkstein für Seebestattungen errichten. 
• Der von einer Firma entnommene Schlick ist für Fango-Packungen geeignet. Eine 

Verwendung für kosmetische Behandlung ist nicht möglich. 
• Für die UMTS-Erweiterung soll eine neue Antennenanlage installiert werden.  
• Bei der Kläranlage soll ein Digitalfunkmast errichtet werden. Die Gemeindevertretung 

hat keine Einwände. 
• Die Ausstattung von 2 Klassenräumen der Herrendeichschule mit Akkustikwänden 

und -decken hat einen positiven Einfluss auf den Unterricht ergeben. 
• Der Einbau einer neuen Eingangstür in der Herrendeichschule wird erst zu Ostern 

2010 erfolgen, da die ursprünglich beauftragte Firma Insolvenz angemeldet hat und 
somit das Ausschreibungsverfahren erneut durchgeführt werden muss. 
 

 
4. Berichte der Ausschüsse und der Delegierten 

Zu diesem Tagesordnungspunkt werden keine Berichte aus den Ausschüssen oder von 
Delegierten vorgetragen. 
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5. Anfragen aus der Gemeindevertretung   
Ruth Hartwig-Kruse erkundigt sich über den Sachstand bezüglich der Nationalparkpartner-
schaft. Bürgermeister Domeyer erläutert, dass die Sachbearbeitung in der Angelegenheit 
seit September von Regina Reuß durchgeführt wird. Die Gemeinde ist bestrebt, weiterhin 
Partner zu bleiben.  

 
 
6. Neu- und Umbesetzung von Ausschüssen 

Werner Peter Paulsen schlägt folgende Umbesetzung in den gemeindlichen Ausschüssen 
vor: Im Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus scheidet Heinke Kloevekorn aus und 
wird durch Monika Empen ersetzt. Heidi Jürs übernimmt den Ausschussvorsitz. 
Aus dem Bau- und Umweltausschuss scheidet Olaf Hansen aus und wird durch Werner 
Peter Paulsen ersetzt. 
Im Jugend-, Sozial-, Schul- und Sportausschuss scheiden Reiner Knudsen, Monika 
Empen und Maik Dethlefsen aus. Als neue Mitglieder werden Janina Nielsen, Heinke 
Kloevekorn und Michaela Flauger vorgeschlagen. Heinke Kloevekorn soll neue Aus-
schussvorsitzende werden. 
Die Gemeindevertretung beschließt die vorgeschlagenen Umbesetzungen in den Aus-
schüssen einstimmig. 

 
 

7. Entwurfs- und Auslegungsbeschluss für die 1. Änderung und Erweiterung des Be-
bauungsplanes Nr. 13 für das Gebiet Pohnshalligkoog-Straße (Schräger Weg) 
Der Entwurf des B-Plan Nr. 13 – 1. Änderung und Erweiterung für das Gebiet Pohnshallig-
koog Straße und westlich der K80 (Schräger Weg) und die Begründung werden in der vor-
liegenden Form gebilligt. 
Der Entwurf des Bebauungsplanes und der Begründung sind nach § 3 Abs. 2 BauGB öf-
fentlich auszulegen und die beteiligten Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belan-
ge sind von der Auslegung zu benachrichtigen. 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Bemerkung: Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

 
 
8. Vergabe von Hausnummern im Längsweg und Süderhafen 

Bürgermeister Domeyer erläutert die Gründe für eine Neuverteilung der Hausnummern im 
Längsweg anhand der Vorlage. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, das Grundstück von Dr. Krüger mit der 
Hausnummer 1 und das des Solarbetriebes mit 1a zu versehen. Für die darauf folgende 
Fläche werden die Hausnummern 1b, 1c und 1d für eine eventuelle Bebauung frei gehal-
ten. Das bisherige Grundstück Längsweg 1 (Dirk Peters) erhält die Hausnummer 1e. 

 
Bürgermeister Domeyer erläutert beide möglichen Varianten der Neuverteilung der Haus-
nummern im Bereich Süderhafen anhand der Vorlage. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass von Herrn Ralf Marz erbaute Wohn-
haus mit der Hausnummer 2a zu versehen. Die Hausnummer des Grundstücks von Claus 
Bruhn (bisher 2a) wird auf 2b geändert. Die Hausnummer des Grundstücks von Uwe Jöns 
(bisher 2b) wird auf 2c geändert. 

 
 
9. Bildung eines Arbeitskreises „Photovoltaikstandorte auf Nordstrand“ 

Bürgermeister Domeyer erläutert, dass das zuständige Ministerium in einer Stellungnahme 
keine Einwände gegen die Ausweisung von Photovoltaikflächen auf Nordstrand hat. Die 
Gemeindevertretung muss beschließen, wo weitere Photovoltaikstandorte errichtet werden 
sollen. Er schlägt vor, hierfür einen Arbeitskreis bestehend aus 2 Personen jeder Fraktion 
zu bilden. 
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Von den Fraktionsvorsitzenden werden folgende Personen in den Arbeitskreis entsandt: 
Franz Josef Baudewig, Dirk Ketelsen, Rainer Bruns, Hans Walter Domeyer, Heiko Rein-
hold und Sönke Thormählen. 

 
 
10. Sachstand Sanierung des Sporthallendaches 

Bürgermeister Domeyer informiert die Gemeindevertretung über das Ergebnis der Aus-
schreibung für die Sanierung des Sporthallendachs. Es hat nur eine Firma ein Angebot 
abgegeben, welches sich auf 174.000 € brutto beläuft. Die Kostenschätzung im Vorwege 
war nur von einem Bruttobetrag von 130.000 € ausgegangen. In einem Gespräch mit dem 
Ingenieurbüro Wieczorek wurden Teilbereiche der Maßnahme, welche nicht unbedingt 
notwendig sind, herausgerechnet. Es verblieb eine Bruttoauftragssumme von 140.000 €. 
Die Gemeindevertretung äußert sich kritisch bezüglich des hohen Ausschreibungsergeb-
nisses und moniert, dass keine Nordstrander Firmen an der Ausschreibung beteiligt wor-
den sind. Hans Walter Domeyer weist auf die Möglichkeit hin, die Ausschreibung aufzuhe-
ben. 
Die Gemeindevertretung einigt sich dahingehend, dass kurzfristig eine Sitzung des Bau 
und Umweltausschusses zu diesem Thema stattfinden soll. Das Ingenieurbüro Wieczorek 
soll ebenfalls zu der Sitzung eingeladen werden. 

 
 
Der Tagesordnungspunkt 11 wird in nichtöffentlicher Sitzung beraten.Nicht öffentlich: 
 
11. Personalangelegenheiten 

 
… 
 

 
Bürgermeister Domeyer schließt die Sitzung und bedankt sich bei den Anwesenden für die 
Mitarbeit. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister                          Schriftführer 


